
 

 

 

Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 

Haushaltsrede 2024  
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
der uns vorliegende Haushalt 2024 ist ein absoluter Sparhaushalt. Bei einer wachsenden Ausgangslast, wie 
beispielsweise Kreis- und ÖPNV Umlage, stagniert die Einnahmenseite. Für die meisten Kommunen im Kreis ist 
der Haushalt in diesem Jahr ein erheblicher Kraftakt und auch uns verlangt es sehr viel ab, den Haushalt 
auszugleichen. 
 
Investitionen sind wichtig für die Zukunftsfähigkeit Marienmünsters. Daher ist die Investition von 300.000€ in 
unser medizinisches Versorgungszentrum ein notwendiger Schritt, eine gute medizinische Versorgung zu 
sichern und nachhaltig zu festigen. Auch die Investition von 477.000€ in unseren Sportstätten in Bredenborn 
und Kollerbeck wird den Vereinssport stärken. Ein großer Faktor Lebensqualität in Marienmünster beruht auf 
unserem Sport- und Bewegungsangebot. 
 
Mobilität ist in unserer Flächengemeinde ein unverzichtbarer Faktor und bestimmt indirekt mit, ob 
Marienmünster ein Lebensort für alle Generationen sein kann. Der ÖPNV ist ein kostspieliger Posten in 
unserem Haushalt und zugleich einer der am wenigsten Genutzten. Daher begrüßen wir die geplante Befragung 
zur Neuaufstellung des Nahverkehrs. Einen ersten Testballon stellt dabei das Seniorentaxi da. 
 
Mit der Neubelebung des ISEKs versprechen wir uns ein Zukunftskonzept für Vörden. Hierfür wird es eine 
Arbeitsgruppe geben, deren Aufgabe es unter anderen sein wird, die Maßnahmen auf Nachhaltigkeit und vor 
allem auf Bezahlbarkeit zu bewerten. Die Umsetzung dieser Maßnahmen wird ein erheblicher Kraftakt für 
Marienmünster werden. Daher müssen wir sicherstellen, dass nur sinnvolle Projekte aufgestellt werden. Ist ein 
durch unsere Stadtkasse bezuschusster Fassadenanstrich, für die Durchgangsstraßen Vördens, wirklich ein 
lohnender Kostenfaktor oder können zukunftsorientiertere Maßnahmen entwickelt werden, wie zum Beispiel 
ein Dorfgemeinschaftshaus?  
 
Unsere Kommune nachhaltig und ressourcenschonend aufzustellen und damit an den Klimawandel anzupassen 
ist die Herausforderung unserer Zeit. Positiv zu bewerten ist der weitere, geplante Ausbau der 
Photovoltaikanlagen auf städtischen Liegenschaften. 
 
Marienmünster steht vor großen Herausforderungen, wir befinden uns mitten in einer Rezession. Das bedeutet 
Minuswachstum und damit sinkende Steuereinnahmen. Die Ausgabenseite hingegen wächst jährlich an. Die 
meisten Posten sind dabei nicht hausgemacht, sondern sind von außen vorgegeben. Es wird uns in den 
nächsten Jahren noch einige Kostenreduzierungen abverlangen, um weiterhin einen ausgeglichenen Haushalt 
vorweisen zu können. 

 
Abschließend möchte ich mich im Namen meiner Fraktion beim Kämmerer und allen 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern von Kämmerei und Verwaltung für die geleistete Arbeit 
bedanken. Uns als Sozialdemokrat*innen ist durchaus bewusst, dass die Erstellung eines soliden 
Haushaltes gerade in den heutigen Zeiten eine große Herausforderung darstellt. 
 
Die SPD wird dem Haushalt 2024 zustimmen.  
 
Vielen Dank 
Stefanie Pohlmeier 


